

Unas gotas rojas:

la tinta de nuestra realidad

Silvana López Coca
Lingüística y literatura hispánica
lc20233045@alm.buap.mx

Escrito por la talentosa autora poblana, Judith Castañeda y ganadora del Premio de Narrativa Nacional de Literatura “Dolores Castro” del año 2021, *Unas gotas rojas* es un libro de cuentos que nos muestra la situación y las experiencias de las mujeres en diferentes sociedades a lo largo del tiempo, en la que el autora utiliza el color rojo como un intrigante hilo conductor que teje historias de pasión, misterio y emoción.

A través de su habilidad para tejer estas historias, nos transporta desde la antigua Roma, donde las infidelidades y la venganza influyen en el arte de la forma menos convencional, hasta China, donde las ideologías políticas y las tradiciones ancestrales se unen y chocan al igual que sus perspectivas sobre las mujeres y la concepción de feminidad que ellas tienen y aplican sobre sí mismas. Lo anterior es un ejemplo de que no es necesario atravesar el mundo para encontrar buenas historias; dichas historias pueden existir también en nuestra vida cotidiana, y cuentos como “Atacama” lo demuestran, presentándonos la historia de una mujer cuya identidad no parece pertenecerle y en la que el color rojo está más presente de lo que imaginamos.

Esta obra trata temas como el amor, la muerte, las ideologías políticas, las tradiciones y el miedo a lo diferente, acompañado de un bagaje cultural que le da matices complejos y entrañables a los relatos que reflejan con claridad la naturaleza humana y las dificultades que las mujeres han atravesado al querer encontrar su lugar en un mundo que nunca ha querido dárselos. Todo esto a través de narradores trabajados con cuidado y

especialmente dispuestos para hacer funcionar cada una de sus historias; así, podemos disfrutar de la perspectiva de personajes que juegan un rol importante en sus relatos y comprender sus actos y motivaciones.

El lenguaje y la estructura aplicados en cada uno de los cuentos permite que nos sumerjamos en las historias, que reflejan tanto la realidad como el plano mental de las protagonistas, llevándonos a través de un viaje emocional que nos hace reflexionar sobre la vida, el amor y la oscuridad que reside en el corazón humano.

En resumen, *Unas gotas rojas* es una obra literaria que despierta la imaginación y la curiosidad del lector, llena de pasión y significado que vale la pena leer. Es un testimonio del talento de Judith Castañeda para expresar la belleza y la complejidad de la vida a través de las palabras y el color, y es el claro ejemplo de que la literatura nacional escrita por mujeres es tan valiosa y excepcional como cualquier otra.

REFERENCIAS

- * Castañeda Suarí, Judith. *Unas gotas rojas*. Aguascalientes: Instituto Municipal Aguascalientense para la Cultura, 2021, pp. 13-194
- * Picazo, Mar. *Gana poblana concurso nacional de narrativa*, Crónica Puebla, 2021, <https://cronicapuebla.com/cultura/gana-poblana-concurso-nacional-de-narrativa>.